

「大きく向上」学びのエリア（大谷口小・向原小・上二小・上二中）



校訓：自律
挑戦・責任・尊重

上二中だより

令和7年4月7日

上板橋第二中学校長 宮田 正博

校訓『自律』を実現する「挑戦・責任・尊重」

～新たな体制で魅力ある上二中をつくっていきます～

校長 宮田 正博

新入生の皆さん入学おめでとうございます。また、進級した8・9年生の皆さん進級おめでとうございます。上二中は開校79年目を迎え、教科センター方式の校舎で4年目の生活が始まりました。3年前の新校舎完成時に植えられた桜の木も背が高く幹が太くなり、美しい花を咲かせています。

今年度は右の表のように生徒数がさらに増え、統合した平成30年と比べると約200人増加し、500人を超える学校になりました。9年生は8年生の時5学級でしたが、160人なので規定により40人4学級となります。また、今年度も多くの教職員の異動があり、新たな体制で令和7年度のスタートを切ります。

	学級数	合計
7年生	5	179
8年生	5	162
9年生	4	160
合計	14	501

上二中の校訓は『自律』です。『自律』には、「自分自身できまりやルールを決めて、行動できること」という意味と、「自分を支えてくれる人を増やして行くこと」という2つの意味があります。その『自律』を実現するために、令和4年度から3つのキーワードを教育目標にしました。それが「挑戦・責任・尊重」です。この3つのキーワードは令和3年

教育目標

校訓 自律

挑戦 責任 尊重

度に生徒・保護者・教職員・コミュニティスクール委員など多くの方々の声を聞き、話し合い、最終的に生徒の意見を基に決めたものです。新たな年度の始まりにあたり、前例にとらわれず挑戦する気持ちを持ち、責任をもって役割を果たし、お互いを認め尊重し多様性を大切にしていきたいと考えています。

さて、上二中ではここ数年「探究学習」の充実に取り組んでいます。「総合的な学習の時間」を「探究の時間」とし、生徒が自ら探究する課題（問い）を立て、タブレットPCやメディアセンター（図書室）などを使って情報を収集し、整理・分析し、まとめ・表現（発表）する。そして、新たな課題につなげていく「探究学習のスパイラル」を繰り返し回していきます。

今年度も探究の時間、各教科、委員会活動など様々な場面で繰り返し「探究学習」に取り組みせ、目の前の課題に立ち向かえる力（探究力）を高めていく学校をつくっていききたいと考えています。

